

Boletín Internacional

Adoratrices de la Sangre de Cristo



ASC Comunicaciones Internacionales – Dirección General - Via Maria De Mattias, 10 - 00183 Roma

www.adoratrici-asc.org

redazioneasc@adoratrici-asc.org

Lima, Perú
4-28 Luglio 2017

Misión y Testimonio comunitario

Este año, la celebración del 30º aniversario de la muerte de nuestras hermanas estadounidenses en Liberia, definidas por S. JPII mártires de la caridad, coincidió con la celebración del 96º Jornada Misionera Mundial.

El tema del mensaje del Papa, *Serán mis testigos* (Hechos 1, 8), tuvo en mí un impacto especial. Papa Francisco, comentando la llamada misionera de la Iglesia a los bautizados y en referencia al texto del documento de Pablo VI, *Evangelii Nuntiandi*, subraya el carácter comunitario de la misión y del testimonio: «Evangelizar no es nunca para nadie un acto individual y aislado, sino profundamente eclesial» (Nº 60).

Nuestras hermanas mártires eran una comunidad de Adoratrices en Liberia que en Monrovia realizaban la obra evangelizadora y de promoción humana en los ministerios de enseñanza, asistencia sanitaria a los hermanos y hermanas. Como S. María De Mattias, testimoniaban la caridad de de Cristo al querido prójimo, comprometidas en construir la paz, *el hermoso orden de cosas que Jesús vino a establecer en la tierra*.

El testimonio más fuerte era su presencia, la comunidad: un grupo de mujeres reunidas por el mismo sueño: colaborar con Cristo en la redención del mundo. Se trata de una obra colectiva que se construye con el compromiso de cada una a través del don de cada una. Por eso dejaron todo para seguir a Jesús también en Monrovia, listas para compartir los sufrimientos de la guerra civil con el pueblo liberiano, las precariedades, los riesgos y hasta la vida, con

ellos y como muchos de ellos (CdV 25).

La comunidad ASC se funda en la misión que comienza justamente de su ser presencia de mujeres que testimonian un amor mutuo y respetuoso entre ellas: *la experiencia de amor mutuo en comunidad es un testimonio apostólico insustituible* (CdV 9).

Con sus palabras, Papa Francisco continúa dando luz sobre el testimonio cristiano de nuestras hermanas cuando afirma que los cristianos no son enviados al mundo a hacer misión sino a ser testimonios de Cristo.

Es Cristo, y Cristo resucitado, Aquél que tenemos que testimoniar y cuya vida debemos compartir. Los misioneros de Cristo no son enviados a comunicar a sí mismos, a mostrar sus cualidades y capacidades persuasivas y sus dotes empresariales. Al contrario, tienen el altísimo honor de ofrecer a Cristo, en palabras y acciones, anunciando a todos la Buena Noticia de su salvación con alegría y franqueza, como los primeros apóstoles.

Por eso, en último análisis, el verdadero testigo es el "mártir", aquél que da la vida por Cristo, devolviendo el don que Él nos hizo de sí mismo. «La primera motivación para evangelizar es el amor de Jesús que hemos recibido, la experiencia de ser salvados por Él que nos impulsa a amarlo siempre más» (Evangelii gaudium, 264).

Mientras agradecemos a la Trinidad por el don de Joel, Barbara Ann, Shirley, Agnes, Kathleen, pedimos al Señor continuar nuestro camino de testigos gozosos del Amor del Padre derramado en la vida del Hijo, Jesucristo, para la redención de la humanidad y de toda la creación.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Sumario

Editorial

◇ Misión y Testimonio comunitario

Espacio Administración General

◇ Los signos de los tiempos: los ancianos nuestro futuro

Del Mundo ASC

◇ Jóvenes y ancianos: Profecía de verdad

◇ Informe sobre el 2º encuentro de formación de las junioras ASC

◇ Viaje a Guatemala

◇ El amor de Dios derramado

1	◇ María de la Santísima Cruz	8
	◇ La alegría de ser Adoratriz	9
	Espacio JPIC/NIVAT	
2	◇ Dar voz y escuchar el grito de la tierra	10
	En la Congregación	
4	◇ Calendario Administración General	11
5	◇ Cumpleaños: Celebramos La Vida	11
6	◇ Volvieron a la Casa del Padre	11
7		

Los signos de los tiempos: los ancianos nuestro futuro

Las catequesis de Papa Francisco *sobre la ancianidad* nos revelaron claramente que los ancianos son un signo de los tiempos y son nuestro futuro. Dios se manifiesta siempre en los pequeños signos, en aquello que nosotros apuradamente juzgamos insignificante. Especialmente para nuestra sociedad, que valora y exalta sólo lo que es productivo, el anciano se convierte en ciudadano de serie B. La sabiduría de Dios va por el lado opuesto y así lo que es insignificante para el mundo es importante para Dios; se realiza lo que escribe S. Pablo en la Primera Carta a los Corintios: *Pero Dios eligió lo que en el mundo es necio para confundir a los sabios, Dios eligió lo que en el mundo es débil para confundir a los fuertes. Dios eligió lo que es innoble y despreciado para reducir a nada las cosas que son.*

Desde el tiempo de la pandemia, la Iglesia se hizo más consciente de la realidad del mundo de los ancianos y de la llamada de Dios a cuidarlos, una forma de pobreza a la cual responder. Es en fidelidad a esta llamada que el Consejo general, desde hace algunos meses, comenzó una reflexión en la Congregación para discernir, a la luz del carisma ASC, la calidad del cuidado que estamos ofreciendo a nuestras hermanas mayores.

El taller online, que se realizó del 6 al 8 de octubre con el tema *Para una cultura del cuidado*, tuvo como finalidad el de escucharnos sobre el modo en que vivimos, sentimos y cómo estamos respondiendo a esta llamada. Por eso, fueron invitadas a participar en el taller las superiores regionales, las consejeras responsables del sector, las hermanas responsables de las comunidades

para hermanas ancianas y, de cada región, una hermana más grande.

La primera parte del encuentro estuvo animada por la adoratriz Hna. Gabriella Grossi, que presentó la figura del anciano en la Biblia, deteniéndose en especial sobre la profetisa Ana, cuya profecía les gustó mucho a las hermanas y enriqueció la visión de humanidad y espiritualidad de la así llamada tercera edad. Las participantes compartieron en los grupos sus reflexiones.

En las otras dos tardes, Hna. Mary Peter Lilian Di María, O. Carm., Directora del Centro geriátrico de New York y especialista en cuidado geriátrico, a pesar que no estaba bien de salud, compartió la lectura del cuestionario sobre las necesidades de las Adoratrices en la tercera edad a la luz de algunos aspectos reales de la vida. De la lectura surgió que en la Congregación hay varios, que están relacionados no sólo al país en el que se vive, sino a la necesidad de ser conscientes que cada una es vector de la propia cultura, de la propia familia de origen, la personal y la de la comunidad ASC.

Cuando entramos en una comunidad, la cultura más importante es la de la comunidad misma. Es así que la comunidad continúa viviendo. Juntas tenemos que sostener esta cultura y contextualizar las necesidades de toda la colectividad: *Servir a sus hermanas ancianas es un verdadero testimonio del amor de Dios y su Comunidad tiene el gran privilegio de compartir la obra redentora de Cristo escuchando su vulnerabilidad y caminando con cada una de ellas en solidaridad.*



También, después de la presentación de Hna. Mary Peter siguieron los trabajos en grupos para responder a preguntas como:

1. ¿Cómo podemos ser una presencia de esperanza unas para las otras en todas nuestras regiones en relación a lo que hemos escuchado de los resultados del sondeo presentado?

2. ¿Qué consejo daría Santa María De Mattias a toda la Comunidad para estar a la altura de su slogan "Toda persona vale la sangre de Jesucristo" y cómo esto guía su visión y misión para el cuidado de los ancianos?

Las respuestas del grupo fueron muy interesantes. El tercer día, la relatora nos llevó a elecciones concretas. Del trabajo en los grupos surgió la necesidad de colaborar para desarrollar líneas guía congregacionales, útiles a las regiones para redactar los propios programas.

La presencia de las hermanas más grandes, que intervinieron compartiendo sus experiencias, hizo que estos días fueran un verdadero don de Dios. La Congregación expresó gratitud a la superiora general por la intuición, y por la organización a Hna. Bridget, consejera de contacto, que desde hace meses trabaja con el grupo Focus en este proyecto. Queremos concluir con algunos pensamientos compartidos por las participantes.

Hna. Bogumila Karaban es una entre las hermanas más grandes de la provincia de Wrocław y vive en Bolesławiec. Participó en el taller sobre la cultura del cuidado. Lo que sigue es lo que compartió al terminar el encuentro.

Este encuentro fue para mí un gran enriquecimiento. Estoy muy agradecida por la oportunidad de participar. Vi todavía más el valor de mi vejez.

El buen Dios me dio la vida y me llamó en este mundo. Está el tiempo del nacimiento, el de la infancia, el de la juventud y el de la madurez. Después de muchos años de servicio a Dios en el trabajo apostólico, llegó el momento de irse y pensar en la eternidad, aunque me fue difícil aceptar. Por lo tanto, este encuentro fortaleció mi fe e iluminó con su luz la vejez de una persona religiosa.

Desde hace un tiempo trato de utilizar este tiempo de manera creativa, esforzándome en

profundizar mi vida espiritual a través de la oración y sirviendo con celo a las hermanas con amor y alegría, ofreciendo mis sufrimientos por las necesidades del mundo entero. Pido a Dios que podamos encontrarnos todas juntas en la eternidad.

También Hna. Elżbieta Kurnatowska vive en la comunidad de Bolesławiec y cuida a las hermanas más grandes que viven allí.

No esperaba que fuera un encuentro tan alegre y muy rico, sobre todo por el hecho de poder beneficiarme de la experiencia de quienes acompañan a las personas ancianas, rico del compartir y la búsqueda de soluciones y caminos a recorrer juntas. Se dijeron y escucharon cosas muy importantes.

Aprecio a las hermanas ancianas, su involucrarse en la vida cotidiana y en los acontecimientos de la comunidad. Admiro su voluntad de servir a pesar de las enfermedades y la falta de fuerzas.

En mi comunidad del asilo de ancianas de Bolesławiec, las hermanas más jóvenes cuidan amorosamente a las hermanas más grandes, listas para proveer a sus necesidades. La experiencia de las hermanas de otras regiones es preciosa para nosotras y quisiéramos que compartieran métodos concretos de trabajo con las hermanas ancianas. Esperamos crear un grupo internacional que nos ayude en este sentido. Necesitamos discutir la realidad y adoptar algunas estrategias para el futuro. En las comunidades, ayudarnos unas a las otras y colaborar con los laicos. Juntas, nosotras ASC debemos prepararnos para este acontecimiento.

Vi la alegría de las hermanas ancianas en este encuentro. Se sintieron todavía más notadas, apreciadas y amadas.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC



Jóvenes y ancianos: Profecía de verdad

Taller sobre cultura del cuidado y el acompañamiento de las hermanas mayores



Agradezco a Dios por la apertura de la dirección general a leer los signos de los tiempos y la prontitud en responder a ellos. El taller de indagación para responder a las necesidades de las hermanas ancianas, que se realizó del 6 al 8 de octubre pasado en modalidad online, tuvo como objetivo el acompañamiento y cuidado de nuestras hermanas más grandes. Los relatores, Hna. Gabriella Grossi ASC y Hna. Mary Peter Lilian Di María, carmelita, compartieron sus conferencias y reflexiones con competencia y gran amor.

El taller fue muy lindo. Personalmente, estoy agradecida y aprecio la creatividad utilizada, la presencia de las hermanas ancianas felices y fuertes me ayudó a adquirir una nueva consciencia de mi vocación. Lo que me tocó el corazón fue la alegría, la paz y el calor de sus rostros, el compartir de su realidad que venía del profundo del corazón. En este período de cambio físico, mental, emotivo y espiritual, la consciencia del encuentro con Jesús es para ellas fuente de serenidad (2 Cor. 4, 16-17). El espíritu de gratitud a la Congregación que continúa cuidándolas. Su fe, esperanza y amor a Dios, su paciencia, disponibilidad y apertura al compartir. El deseo de continuar sirviendo a Dios con fidelidad y la alegría de estar con los jóvenes en su vejez. Durante el compartir de los grupos, se dijo que **“en la vida religiosa no existe la jubilación, ella es sólo un viaje que pasa de una etapa a la otra”**.

Es importante crecer en esta cultura del cuidado de nuestras hermanas más grandes, reconociendo sus necesidades a través de la escucha, mostrándoles amor, apreciando su contribución y acogiendo su presencia en la comunidad, en la región y en la congregación. En

su ancianidad, he visto la vitalidad. En efecto, la vejez es un tesoro, una medicina, una sabiduría, una vida, una fuerza, una bendición y una guía, una vez más es felicidad y gracia para nuestras generaciones y para la congregación a las que sostienen con sus oraciones y ofrecimientos.

Estoy de acuerdo también sobre el hecho de tener líneas guía como Congregación, como también recibir una formación a la vida religiosa que nos ayude a crecer en la actitud de apertura y comprensión de los cambios, para acoger las varias fases de la vida como camino hacia el cumplimiento de la promesa de Dios, de la redención, para cada una, para la humanidad y para toda la creación. Comenzar bien significa prepararse para una conclusión rica de frutos como felicidad y esperanza (Sir. 25, 3-5). Para mí, y para quienes como yo se están dirigiendo hacia la tercera edad, el seminario fue un gran don que nos ayudará de ahora en adelante a prepararnos dignamente.

Respecto a las jóvenes generaciones, me tocó la disponibilidad en recibir el mensaje del seminario con una actitud positiva, tanto de Tanzania como de las otras regiones y fundaciones, todas son importantes porque necesitamos las unas de las otras.

Agradezco a la administración general por la modalidad de organización del seminario. Del compartir de cada grupo, me tocó mucho el espíritu con el cual nosotras más jóvenes miramos a nuestras hermanas mayores.



Hna. Lucina Johanness, ASC
Superiora regional
-Tanzania



Informe sobre el 2º encuentro de formación de las junioras ASC

El pasado 1º de octubre, a las 12:00 hs. en Guinea Bissau, se realizó el segundo encuentro de formación online para todas las junioras ASC de la Congregación al que también nosotras hemos participado.

El tema del encuentro, "Vida consagrada y votos en la sangre de Cristo hoy", fue organizado por el CIS (Centro Internacional de Espiritualidad) y dirigido por Hna. Bridget Pulickakunnel, consejera general.

En la presentación, Hna. Bridget nos hizo reflexionar profundamente sobre nuestra consagración ASC en la Iglesia y en el mundo, llamados a imitar el ejemplo de nuestro Maestro Jesús, que era consciente de su llamada y misión, pero decidió subir a Jerusalén donde derramó toda su sangre en la cruz para la salvación del mundo entero.

Nos pidió estar atentas a nosotras mismas y a los demás, fortaleciendo esta relación en la oración personal y comunitaria, siguiendo los pasos de Jesús que fue sensible, misericordioso, amable, amoroso y compasivo, capaz de ofrecer su vida por todos los hombres, porque es un Dios que camina con su pueblo: estas consideraciones fueron interesantes porque el tema es actual y fue presentado muy bien.

En la segunda parte, Hna. Bridget nos habló de los consejos evangélicos: pobreza, obediencia y castidad.

Para ser obedientes necesitamos confiar en Dios y libertad. El voto de castidad nos lleva a renunciar al derecho natural al matrimonio y a adherir al celibato, en el amor total por Jesús. La castidad nos hace también esposas, religiosas

y consagradas, mientras la pobreza nos acerca a Cristo y nos hace más solidarias con los pobres, confiando siempre más en la Providencia divina. También subrayó el valor de la Sangre de Cristo en nuestra consagración y los valores de las ASC resumidos en una vida simple y caritativa. Nos invitó a invocar siempre el poder de la Sangre por los pobres, los marginados y moribundos.

Después todas compartimos lo que nos tocó. Al final, Hna. Nadia agradeció a todas y prometió continuar esta formación, recordándonos la

importancia de aprender al menos uno de los dos idiomas de la congregación. De hecho, durante el encuentro tuvimos algunas dificultades debido a la inestabilidad de la conexión y la

traducción (cinco idiomas) que hicieron difícil la comprensión de algunas partes del mensaje. No obstante, el encuentro fue muy lindo.

Por todo esto, agradecemos mucho a Hna. Nadia y al consejo general por la iniciativa que encontramos muy útil, y pedimos a todas ustedes que recen por nosotras para que podamos perseverar en nuestra consagración.



Hna. Bighada Tambá, ASC
Hna. Diana António Ialá, ASC
Hna. Ludimila António Danfa, ASC
Hna. Tânia Bilimbo Mendes, ASC
Hna. Victoria Marcel Mancal, ASC

Viaje a Guatemala

Amanda Gorman, la joven poeta que encantó al mundo leyendo una composición suya durante la ceremonia de posesión de Joe Biden, tocó a muchos de nosotros con sus imágenes fluidas y sus giros de palabras. "Por lo tanto, no volvemos a lo que era normal, sino que tendemos hacia lo que es próximo... porque donde sea que nos unamos, venceremos siempre".

Vivir y realizar el ministerio en Guatemala fue normal durante 33 años. Cuando partí el año pasado, me pregunté cómo mantener el lazo con las facultades ASC que había acompañado. Y me pregunté cómo "tender hacia el prójimo" cuando no era claro cuál fuera. La plataforma Zoom ciertamente entró a formar parte de esta nueva normalidad, pero como todos sabemos, no puede sustituir el cara a cara, los ojos sonrientes, la interacción en pequeños grupos y las risas compartidas.

Así, en abril tuve la oportunidad de regresar a Guatemala y, con tres diferentes facultades escolares, "ir al prójimo", guiando oportunidades de servicio y facilitando los procesos de escritura de las declaraciones de misión. Y cómo hemos reído. Fue un don.

Pronto celebraremos la Jornada mundial del maestro. Tuve la suerte de caminar con muchos maestros que dan todo y son siempre ejemplo de compromiso, compasión y cuidado. Tienen un hermoso espíritu de comunidad y trabajan para apoyarse y estimularse mutuamente.

Sé que mi fe creció gracias a su testimonio, y mi relación con nuestra espiritualidad es más vivo gracias a su increíble devoción a María De Mattias, una persona con quien se identifican, una mujer que comprendía la vida del pueblo, creía en la instrucción de las mujeres, conocía el gran sufrimiento y había asistido a terribles derramamientos de sangre. En ella se ven a sí mismas madres y encuentran una gran sostenedora de su trabajo a favor de los más pobres. Continúen teniéndolas en sus oraciones.

Hna. Kris Schrader, ASC



El amor de Dios derramado

El 21 de octubre pasado, las Adoratrices de la Sangre de Cristo en los Estados Unidos celebraron el 30° aniversario de la muerte de las cinco ASC asesinadas durante la guerra civil en Liberia. La celebración se realizó en el Benédicte Living Community, la casa donde las hermanas de la ex provincia de Ruma viven desde enero de este año. El evento fue muy impactante también por la presencia de las tres mujeres liberianas que se escaparon en los Estados Unidos en 1990 y la presencia de algunos familiares de las víctimas. Durante la oración, Hna. Janet McCann acogió a los presentes con estas palabras:

Damos las bienvenida a todos a esta celebración del 30° aniversario de la muerte de cinco extraordinarias Adoratrices de la Sangre de Cristo que, junto con miles de liberianos dieron la vida durante la atroz guerra civil en Liberia. En especial, damos la bienvenida a los miembros de la familia de las hermanas mártires que hoy pueden estar con nosotras... ¿Por qué Liberia?

La respuesta está en la narración de la historia de las ASC en Liberia.

El primer grupo de Adoratrices partió a Liberia en 1971 bajo pedido de un sacerdote misionero. Nuestras hermanas se enamoraron enseguida del pueblo liberiano que sirvieron durante más de 20 años, a pesar de los desórdenes civiles y otros desafíos. En el curso del tiempo, varias Adoratrices trabajaron en escuelas, parroquias, clínicas y hospitales.

En 1989, con el estallido de la guerra civil, la vida cotidiana se hizo siempre más peligrosa, tanto que en 1991 las cinco hermanas que estaban en Liberia regresaron a los Estados Unidos por miedo a su seguridad. No obstante, al año siguiente, siguiendo su corazón, regresaron.

Todo cambió en octubre de 1992 cuando las cinco fueron asesinadas.

El 20 de octubre, las hermanas Barbara Ann Muttra y Mary Joel Kolmer, mientras llevaban a casa a un trabajador, cayeron en una emboscada y fueron asesinadas por algunos hombres armados. Tres días después, el 23 de octubre, los soldados asesinaron a las hermanas Kathleen McGuire, Agnes Mueller e Shirley Kolmer frente a su convento en Gardnersville.

Al terminar, la guerra civil causó la muerte de un cuarto de millones de personas.

La sangre de estas cinco nobles mujeres es ahora parte del suelo de Liberia, mezclada para siempre con la sangre de quienes han amado y servido.

La fe nos llama a buscar lo sagrado en lo cotidiano, lo extraordinario en lo ordinario. En la Iglesia católica, un *mártir de la caridad* es una persona que dio la vida cumpliendo un acto de caridad cristiana. Recordamos a nuestras hermanas como mártires. Mártires de la caridad radicalmente comprometidas en su ministerio: ayudar al pueblo de Liberia que amaban y que las amaba. Sus vidas de premuroso cuidado del pueblo liberiano dejó un signo indeleble y nosotras damos gracias por ello.

Ramons Chebli, una ex aspirante de las Adoratrices que huyó de Liberia con Shirley y Joel en 1990, ahora vive en Estados Unidos, donde se graduaron en Enfermería. Vio el regreso de las hermanas a África en 1991 como una expresión de amor por el pueblo liberiano y por la Iglesia en general.

Las hermanas que murieron nos recuerdan a todos que la vida debería ser vivida hasta el último momento, que el tiempo que tenemos en esta tierra es limitado y que si de verdad queremos dejarla mejor de cómo la encontramos, es mejor que nos movamos. Sus vidas puso de manifiesto las palabras de Jesús: "Todo lo que hicieron al más pequeño de éstos... lo hicieron a mí".

(Barbara Pawlikowski, U.S. Catholic 7/11/16).

Los asesinatos y las violencias inútiles que se dan alrededor de nosotros nos impulsan a ir conscientemente más allá de la reacción de indiferencia, a menudo provocada por las continuas noticias de guerra y abusos, comprometiéndonos a ser personas compasivas con quien necesita, así como nos enseñó Cristo.

Que la muerte de las Hermanas suscite en nosotros un renovado espíritu de reverencia, respeto y reconciliación.

Hnas. Agnes, Barbara Ann, Kathleen, Mary Joel y Shirley, que la muerte de ustedes nos turbe y nos haga comprender cuánto camino tenemos que hacer para realizar la justicia y la paz.

Del ritual de oración de Belleville, 21 de octubre de

María de la Santísima Cruz

¡Alabado sea Jesucristo!

Queridísimas hermanas, quisiéramos compartir con ustedes nuestro día de fiesta. El 2 de octubre de 2022, en la parroquia de Santa Bárbara en Wałbrzych, se realizó la misa solemne para celebrar el vigésimo aniversario de los Asociados de la Sangre de Cristo en nuestra parroquia. Estuvieron presentes con nosotros las Adoratrices de la Sangre de Cristo de Wrocław: Hna. Ewa Kleps, Hna. Teresa Jaszczyszyn y Hna. Bożena Matomisz, a quienes estamos muy agradecidos. Hna. Teresa enriqueció la celebración con la homilía sobre la Sangre de Cristo hoy, profunda y conmovedora. Fue una gran alegría escuchar la sabiduría de una hermana Adoratriz de la Sangre de Cristo, fiel y experta, que sobre todo nos animó a reflexionar y a poner en práctica el conocimiento transmitido sobre la verdad, la fuerza y el amor inmenso de la Sangre de Cristo. Otro aspecto importante para nosotros durante la misa fue la bendición del rosario de la Sangre de Cristo, que nos acompañará durante las celebraciones importantes de la parroquia. Estamos muy orgullosos y felices de esto. Después de la misa, la celebración concluyó con el espectáculo titulado "María de la Santísima Cruz", es decir, una puesta en escena de la vida de Santa María De Mattias. Sus miedos, sus dudas, la tentación, sus conversaciones con Jesús... una experiencia increíble. La mujer que interpretó a Santa María De Mattias lo hizo muy bien y cantó espléndidamente. El espectáculo es una obra del Teatro Nacional William-Es de Wałbrzych. Agradecemos a los artistas del teatro de Wałbrzych y a nuestro párroco. El Señor los recompense. Después de la misa y el espectáculo teatral, fuimos invitados al almuerzo por Kasia Pakula, la animadora de los Asociados. Cuánta alegría hemos experimentado ese día. Encuentros como este, conversaciones y celebraciones de este tipo deberían ser organizados más a menudo. Efectivamente, ayuda mucho, porque fortalece y renueva la fe. Sé lo que estoy escribiendo, porque durante un tiempo me alejé de Dios... Mi lema es "Sin Dios no se puede dar ni siquiera un paso adelante". No obstante, en el transcurso de mi

vida también yo me perdí. Si no hubiese sido por mi amiga Kasia, la actual animadora de los Asociados, probablemente no lo habría podido hacer... pero ahora estoy. Estoy de nuevo en el grupo de los Asociados y retomé mi viaje con Dios. Estoy feliz y agradecida por este día y por las personas que encontré. El poder de la Sangre de Cristo es inmenso.

*¡Bendita sea la Sangre de Jesucristo!
Dorota Nowak*



La alegría de ser Adoratriz

El 1º de octubre de 2022 fue un día especial para nosotras junioras, porque pudimos reunirnos de nuevo con todas nuestras compañeras, de todo el mundo, en modalidad online. Fue lindo rever a todas y escuchar a Hna. Bridget que nos presentó el tema de *la vida consagrada y los votos, en la Sangre de Cristo, hoy*. Comenzamos con la Palabra de Dios (Ap. 12, 7-12), que nos hizo más conscientes del poder de la Sangre de Cristo. Para nosotras fue verdaderamente un encuentro rico por las referencias continuas a la Biblia, al magisterio de la Iglesia y a nuestras Constituciones. Creció nuestra consciencia de cómo deberíamos vivir nuestra vida consagrada en modo radical, cuánto es importante ser un signo para los demás, para que a través de nosotras puedan ver el amor de Dios. La nuestra no es sólo una llamada a ser signo. Como decía Santa María De Mattias: "Nuestra congregación debe convertirse en una imagen viva de aquella caridad divina con la que fue derramada esta sangre, y de la que es signo, expresión, medida y garantía" (CdV 2).

Escuchamos cómo es necesario despertar nuestra compasión, para que a través de ella podamos actuar y hacer obras de caridad. Como dice Papa Francisco: "Cuando la vida espiritual está preocupada por el interés personal, no hay más espacio para los demás, no hay lugar para los pobres, no hay escucha de la voz de Dios, no está la dulce alegría de su amor, no está el entusiasmo de hacer obras buenas". Podemos ver que la vida no es sólo días que pasan, sino un verdadero don que tiene que ser vivido y donado.

Hubieron también interesantes preguntas de reflexión como: ¿Cómo describiremos a los demás nuestra vida consagrada?

La consejera dijo que nuestra vida significa haber sido elegidas de modo especial por Dios. Y a través de nuestros votos podemos vivir una vida de libertad, porque la castidad es desapego de todos, la pobreza de todo y la obediencia de mí mismo, y así estamos abiertas al amor de

Dios. Tenemos un gran ejemplo en Jesús, que fue obediente hasta la muerte de cruz. Este es el amor que nos impulsa a continuar y Él es el fin de nuestra vida.

Escuchamos hablar mucho de nuestro carisma y al final pudimos compartir lo que nos tocó y cómo nos hemos sentido.

Queremos agradecer de corazón a las hermanas de la dirección general por esta oportunidad, porque nos ayuda a tomar consciencia que somos miembros de la familia ASC, difundida en todo el mundo. Fue también lindo ver a todas las hermanas junioras y sentirnos unidas con todas, relacionarnos con nuestras hermanas para compartir la alegría de vivir nuestro carisma. Que Dios pueda continuar siguiéndonos e instruyéndonos en la cotidianidad.

Hna. Martina Bukarica, ASC
Hna. Biljana Kostić, ASC



Dar voz y escuchar el grito de la tierra

Al borde del pinar de la Ciudad Sanguis Christi, en Trani, el sábado 24 de septiembre de 2022 hubo una tarde musical a cargo de P. Mimmo Iervolino, canta autor y párroco en Pomigliano d'Arco (NA), con la participación de jóvenes y adultos.

Fue la ocasión para reflexionar juntos sobre el tema de la ecología integral promovida por Papa Francisco y animada por el *Movimiento Laudato Si*, que el sacerdote napolitano lleva adelante en su experiencia parroquial. Él afirma que durante el curso para animadores del "Movimiento", se concibió su nueva producción musical: "El coordinador nacional me impulsó a retomar la guitarra que había colgado en el clavo. Y me incitó a volver a dedicarme a la música porque me dijo que "tienes este talento y tienes que hacer algo, porque el Señor después te pedirá cuenta". Ya en la parroquia, me pidieron que escribiera una canción para nuestro círculo Laudato Si de Pomigliano d'Arco. Y así nació el texto de "**Si esta tierra**", canción en napolitano. Le gustó tanto al obispo de Acerra (Mons. Antonio Di Donna) que ahora la usa como sigla para todos sus encuentros. Así, uno tras otro, surgieron otros textos, de los cuales siete inéditos, que tratan temas sociales".

La tarde tenía el título de su último álbum "*El grito de la tierra*", nacido para dar voz a la tierra, a los pobres, a los olvidados de este mundo, con canciones que hablan de temas como la guerra, el cambio climático, la pobreza, la "mala política", de nuestra Santa Madre Iglesia desgarrada por los "mordeduras divisiones"... Alternando música y testimonios, acompañadas por un video con imágenes evocativas que hacían de trasfondo a los textos de las canciones, se recorrieron siete objetivos de la Laudato Si, transmitiendo aquella pasión y atención por "nuestra Casa común" que lamentablemente todavía no todos reconocemos y respetamos.

Al terminar la tarde, P. Mimmo Iervolino nos hizo escuchar el himno compuesto por él y elegido para este período dedicado al Tiempo de la Creación, cuya temática es justamente "Escucha la voz de la Creación", simbolizado por la imagen de la Zarza ardiente.

Fuego que no consuma la esencia de todo hombre. Te muestra en la creación en toda la belleza, que habla y grita a Ti... Quitémonos los

calzados ante tanto amor. Sólo hay que escuchar lo bello, lo bueno, lo verdadero que está dentro y fuera... eres Amor, en un hombre que vuelve a la cima, en una mujer que hace vencer la vida, en una estrella que hace resplandecer la luz, en el perdón que cuesta dolor.

Hna. Liana Campanelli, ASC



Calendario Administración General



8 de noviembre: conclusión de la visita canónica en Brasil.

11-13 de noviembre: Hna. Nadia y Hna. Bridget están en Schaan para acompañar la asamblea electiva.

14 de noviembre: Primera reunión online de la comisión para la tutela de los menores y personas en estado de vulnerabilidad

20 de noviembre: Hna. Nadia y Hna. Matija parten para la visita canónica en Corea

28 de noviembre - 5 de diciembre: Hna. Elsie acompaña el seminario organizado por el CIS de formación para los promotores regionales de Justicia, Paz e Integridad de la Creación (JPIC).



**Felicidades y bendiciones a la nueva
administración de la
Delegación Schaan**

Cumpleaños: Celebramos la vida

30º cumpleaños

Hna. Maria Elias Malele 11/11/1992 Tanzania

Hna. Rosemary Elias Malele 11/11/1992 Tanzania

50º cumpleaños

Hna. Martina Marco Hema 11/11/1972 Tanzania



21 de octubre de 2022

Hna. Florentia Riebel

cumple **106 años**



**Volvieron a la
Casa del Padre**

28/10/2022

Hna. Catherine Wellinghoff

USA

Boletín Internacional

Adoratrices de la Sangre de Cristo



Mensual de Información

a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo

Comunicaciones Internacionales - Dirección General

Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXIV, Nº 10, noviembre de 2022

Comisión de redacción

Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Debora Brunetti

Traducciones a cargo de

Hna. Vesna Abramović, Hna. Ljubica Radovac,

Hna. Mirjam Kuštreba, Hna. Danijela Anić

e Hna. Renata Vukadin - croato

Hna. Betty Adams - inglés

Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco

Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español

Hna. Johanna Rubin - alemán